
 

         11. August 2023 

Matthias Klopfer 
Oberbürgermeister 
Rathausplatz 2 
73728 Esslingen am Neckar 

Antrag Stadtticket Esslingen 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  

der Arbeitskreis Aufgabenkritik, der aus Mitgliedern der Verwaltung und des 
Gemeinderats besteht, hat im Rahmen der Haushaltskonsolidierung vorgeschlagen, das 
Stadtticket in Esslingen abzuschaffen. Der Gemeinderat hat dieser Maßnahme seinerzeit 
aufgrund der schwierigen Haushaltslage zugestimmt. 

Unsere Gespräche und Rückmeldungen zeigen: Kein anderes Thema, das im Rahmen der 
Aufgabenkritik angepackt wurde, wird von den Bürgerinnen und Bürger der Stadt häufiger 
angesprochen, als diese Entscheidung. Zeitgleich zeigt sich, dass sich die Haushaltslage 
der Stadt erfreulicherweise etwas entspannt. Auch die Einführung des 49-Euro-Tickets hat 
das Ticketsystem im VVS stark beeinflusst. Hinzu kommt das neue Angebot des 365-Euro-
Jugendtickets, das zu einer finanziellen Entlastung des VVS führt. Deshalb wollen wir im 
Rahmen der anstehenden Haushaltsplanberatungen auch über eine mögliche 
Wiedereinführung des Stadttickets diskutieren. 

Diese Diskussion muss auf einer verlässlichen und tragfähigen Grundlage stattfinden. Wir 
beantragen deshalb die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Gibt es Zahlen, die aufzeigen, wieviele Nutzerinnen und Nutzer im Stadtgebiet 
Esslingen ein 49-EURO-Ticket erworben haben? 

2. Ist der Stadtverwaltung bekannt, wieviele sog. 10er-Tickets im Stadtgebiet Esslingen 
verkauft bzw. genutzt werden? 

3. Wird das 10er-Ticket in absehbarer Zeit auch in Papierform angeboten? 
4. Wie hoch ist das prozentuale Verhältnis zwischen Nutzerinnen und Nutzern, die ein 

Abo besitzen, im Vergleich zu Gelegenheitsnutzerinnen und -nutzern? 



5. Wie hoch wäre der von Stadt zu leistende Zuschuss bei einem Stadtticket-Preis von 
3,50 EURO?  

6. Wäre es möglich, das Stadtticket zu einem Preis von 4,00 EURO anzubieten? Wie hoch 
wäre der von Stadt zu leistende Zuschuss in diesem Fall? 

7. Wann wäre die Einführung des Stadttickets frühestens wieder möglich?   

Wir bitten um baldmöglichste Beantwortung und Beratung entsprechend der 
Geschäftsordnung. 

Freundliche Grüße, 

gez. Carmen Tittel     gez. Nicolas Fink  

gez. Dr. Annette Silberhorn-Hemminger  gez. Tim Hauser




